

Resumen de la carta.

La Plataforma saluda al nuevo presidente del Consejo General del Poder Judicial al que anima a no dejarse influir por los enemigos de nuestra justicia, al tiempo que le pide que se ponga al frente de la regeneración institucional de un gobierno judicial cada vez más desprestigiado por la violación de los principios supraconstitucionales, constitucionales e infraconstitucionales relativos a la independencia judicial.

Texto completo de la carta.

Excelentísimo señor presidente del Consejo General del Poder Judicial:

Es abrumadora la responsabilidad que VE asume al situarse al frente del máximo órgano del gobierno del Poder Judicial español. Por eso, y antes de cualquier otra consideración, me permito desearle de corazón toda la suerte en tan difícil tarea en nombre de la Plataforma Cívica por la Independencia Judicial.

El Consejo que preside ha descendido a tales niveles de degradación institucional que contamina la imagen de la justicia española, no solo dentro sino fuera de nuestras fronteras, hasta el punto de comprometer al Estado español ante la comunidad internacional.

¿Qué hará VE para evitarlo?

Le proponemos que se ponga al frente de la regeneración de nuestro poder judicial y que defienda, como le corresponde a su condición de juez, el respeto a la legalidad. La legalidad supranacional, en primer lugar, pues tanto la jurisprudencia del Tribunal de Justicia de la Unión Europea como del Tribunal Europeo de Derechos Humanos decantan principios incompatibles con un sistema donde todos los miembros del máximo órgano de gobierno de la magistratura sean elegidos por los políticos. También la legalidad Constitucional, pues los principios sentados por la sentencia TC 108/86 determinan la inconstitucionalidad sobrevenida de un modelo agotado. Asimismo, la legalidad nacional infraconstitucional, pues el proceso de renovación del Consejo ha caducado y, de reanudarse sin más, privaría a las nuevas promociones de jueces de sus legítimas expectativas de participación.

Pero, sobre todo, no permita que el órgano que preside se convierta en el tapete donde los políticos jueguen a los cromos para el reparto de los cargos judiciales. Ya conoce el interés de quienes quieren renovar el Consejo antes que reformar la ley, ya que de este modo conseguirían colocar a los suyos durante varios años antes del cambio normativo que saben que, tarde o temprano, se les viene encima.

Ahora que se celebra el día europeo de la justicia es el momento para que nuestros políticos no sigan haciendo oídos sordos a la principios derivados, no sólo de las recomendaciones del Consejo de Europa y de la Unión Europea, sino de la jurisprudencia del TJUE y del TEDU. Confiamos en que, su autorizada voz de jurista, les haga entender que no sale gratis situarse al margen de la legalidad internacional.

Señor presidente, no olvide que está al frente de uno de los poderes del Estado, que es la más alta autoridad judicial de la nación, no se deje intimidar por los enemigos de la justicia.

Atentamente